

LESEBRIEFE

Ich möchte einen Silberstürmer-Club gründen und suche philosophische Mitglieder/innen. Markus Apitus, Lohsestr. 62, 5 Köln 60.

Möchte einen Spinne-Club gründen und suche Mitglieder im Alter von 11–12 Jahren. Ulrich Jonen, Adenbachhut Nr. 9, 5483 Ahrweiler, Tel. 3 47 69.

Suche Mitglieder im Alter von 10–12 für den Fan-Club Der Eiserne, Rächer, Dr. Strange und FV. Wer will mitmachen? Ralf Lehder, Mendelsohnstr. 7, 6087 Neu Isenburg.

Internationaler Comic-Club sucht Mitglieder ab 12 aus aller Welt. Interessenten bitte melden bei H. Glämer, Spiegelgutstr. 44, 8200 Schaffhausen (CH).

Ich suche Brieffreundschaft mit einem Marvel-Fan. Slobodan Dujmovic, Essener Straße 55, 2 Hamburg 62.

Ich möchte einen Dr. Strange- und Der Eiserne-Fan-Club gründen. Meldet Euch bitte bei Thomas Zwiener, Pöhlenweg 24, 2 Werdohl/Holstein.

Wer meinem Club beitreten möchte, melde sich bei: Andre Schmidt (bei Dudzinski), Tilsiter Str. 8, 4700 Hamm 1.

Ich suche Silver Surfer Originale aus den USA. Welcher Leser hat welche und würde sie mir gegen entsprechende Bezahlung abtreten? Klaus Pollok, Heidestr. 70–72, 433 Mülheim/Ruhr.

Wir (11 und 13 Jahre) gründen einen Marvel-club und suchen Mitglieder. Volker + Rolf Bäuerle, Paulstr. 9, 2940 Wilhelmshaven.

Wer will meinem Rächer-Club beitreten? Eugen Daser, Altmanstr. 5, 84 Regensburg.

Suche für meinen Thor-Club Mitglieder. Arndt Kapitza, Neuenweg 4, 563 Rd-Lüttichausen.

Ich möchte einen Marvel-Club gründen. Welcher Leser schreibt mir? Dietmar Vosberg, Zwinglistr. 1, Wuppertal-Barmen.

Suche für meinen Marvel-Club Mitglieder aus dem Raum Mönchengladbach. Achim Cheßen, Herzogstr. 24a, 405 Mönchengladbach 2.

Gründe einen Spinne-Club. Manfred Hennain, Weichenbacherstr. 73, 8625 Sonnenfeld/Hassenberg.

Suche Brieffreund. Bin 10 Jahre alt. Ralf Winkler, Alter Rückinger Weg 100, 645 Hanau.

Suche Brieffreunde im Alter von 10–12 Jahren. Philip King, Palaisstr. 34, 493 Detmold 1.

Möchte einen Comic-Club gründen und suche noch Mitglieder. Ich bin 14 Jahre alt. Clubziel wäre ein eigenes Clubmagazin herauszubringen. Uwe Bernard, Herbrechtingerstr. 1, 7928 Giengen/Brenz.

Für unseren Marvel-Club suchen wir noch Mitglieder im Raum Hückelhoven. Ulrich Ratzke, Königsberger Str. 21, Hückelhoven 6, Tel. 53 35.

Suche Brieffreunde, bin 14 Jahre alt. Hobbies: Sport, Elektronik, Briefmarken, Comics, Bücher. Michael Meier, Erichstr. 16, 465 Gelsenkirchen.

Wir suchen Mitglieder für unseren Marvel-Fanclub, wenn möglich aus der deutschsprachigen Schweiz. Ulrich Studer, Schalunenstr. 42b, 3426 Aettingen/Schweiz.

Wer kann mir eine Fanclub-Zeitschrift schicken? Peter Kempe, Lindbacherweg 19, 5025 Stommeln.

Wer möchte meinem Spinne-Club beitreten? Ich bin 15 Jahre alt. Peter Stangenberg, Hafenstr. 24a, 24 Lübeck.

aber bekanntlich zeitlich voneinander getrennte Serien zur selben Zeit begonnen, deshalb werden Ereignisse näher zusammengezückt, wie in dem von Dir angeführten Beispiel. »The Avengers« Nr. 16 (deutsche Ausgabe Rächer Nr. 15) erschien in den USA im Mai 1965, »X-Men« Nr. 7 (deutsche Ausgabe Hulk Nr. 15) erschien im September 1964 in den USA. Mit Ablauf des Jahres 1964 vollzog sich der Gesinnungswandel von Scharlachhexe und Quecksilber.

Bei anderen Überschneidungen in den deutschen Marvels ist es ebenso. Vielleicht versteht Ihr jetzt auch, warum die Übertragung der Hinweis- oder Fußnoten-Panels mit Schwierigkeiten verbunden ist, da oft darin Ereignisse angesprochen werden, die



Mein Schaffensdrang zwang mich, den badenden Ben zu zeichnen. Wenn Sie mal 'ne Ecke für das Bild opfern würden, wäre ich sehr erfreut. Die Farbgebung überlasse ich Ihnen. Aber bitte meinen Namen dazu, denn mein Bild soll nicht in die Geschichte der namenlosen Kunstwerke eingehen. Ich wünsche Ihnen noch weiterhin viel Erfolg und hoffe, daß Ihre Hefte noch mehr begeisterte Anhänger finden. Ihr treuer Marvel-Fan Wolfgang Keitel, Limburger Str. 22, 5025 Stommeln.

Lieber Wolfgang,
dein Bild hat uns hier in der Redaktion dazu animiert, in die große Marvel-Badewanne zu springen! Vielleicht geht es den Marvel-Fans ebenso!!

Sehr geehrte Redaktion!
Ich habe da eine sehr wichtige Frage: In Rächer 15 treten Quecksilber und die Scharlachhexe bei den Rächern ein und kämpfen für das Gute. Und jetzt kommt's: In Hulk 15 kämpfen sie mit Magneto gegen das Gute!?? Hansjörg Drexler, Geßlerstr. 1, 7556 Ötigheim.

Lieber Hansjörg,
wir nehmen Deine Kritik an diesem sicherlich verwirrenden Tatbestand zum Anlaß, eine »Marvel-Krankheit« nochmals anzusprechen. Wir haben bereits darauf hingewiesen, daß die einzelnen Marvel-Serien in den USA nacheinander veröffentlicht wurden. Der Marvel-Verlag in Deutschland hat

in den deutschen Marvels noch nicht stattgefunden haben, also erst kommen werden. Hoffen wir, daß Unklarheiten bezüglich der Überschneidungen jetzt beseitigt sind.

Sehr geehrtes MMT!
Ich finde Ihre Hefte sehr gut, nur eines stört mich: nämlich daß zwei Geschichten in einem Heft sind. Die einzigen guten Zweitgeschichten sind meiner Meinung nach X-Team und Dämon. Sie wollen es doch immer so naturgetreu wie möglich machen. Dann bringen Sie doch bitte nur eine Geschichte pro Heft. Andreas Pilz, Torstr. 27, 7123 Sachsenheim.

Lieber Andreas,
Dein Wunsch wird sich wohl nicht verwirklichen lassen. Die Amerikaner, denn die meinst Du ja sicherlich mit »naturnetret«, veröffentlichen zwar nur eine Geschichte im Heft, dafür sind die restlichen Seiten aber Anzeigen. Dafür ein Beispiel: »The Amazing Spider-Man« Nr. 155, das im April 1976 in den USA erschien, umfaßt 36 Seiten, die sich folgendermaßen aufgliedern. 17 Seiten Comic-Story, 1 Seite Cover, 1 Seite Info, 1 Seite Leserbriefe, 1/2 Seite Check List, 15 1/2 Seiten Anzeigen! Die älteren Marvel-Original-Ausgaben enthielten Fülgeschichten, als das Anzeigenaufkommen noch nicht so groß war. Ob diese Regelung so erstrebenswert ist?? Glauben wir vom MMT nicht! Wir glauben vielmehr, daß den meisten Lesern die jetzige Regelung mit den Zweitgeschichten besser gefällt.